
VERBALE RIUNIONE CBN (2023-2025) 
Biblioteca Dario Nobili, Area della Ricerca di Bologna del Cnr 

venerdì 14 luglio 2023 
 
Ordine del giorno 

 

1 - Composizione gruppi di lavoro CBN e nomina coordinatori 

2 - Utilizzo NILDE-forni per richieste DD  e gestione delle email 

3 - Varie ed eventuali 

 

Alla riunione del CBN sono presenti: 
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Silvana Mangiaracina  

Giulio Marconi  
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Giovanna Colombo 

Patrizia de Filippis 
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Bruna Fabrizi 

Nella Ferrigno 

Gustavo Filippucci 

Maddalena Garagnani 

Elisabetta Guerra 

Andrea Mainardi 

Ermelinda Pisana 

Concetta Rociola 

Emanuela Secinaro 
 

Verbalizza: Monica Berzacola 

 

 
 

 
 



La riunione ha inizio alle 9.30 affrontando i temi all’OdG. 

 

Composizione gruppi di lavoro CBN e nomina coordinatori 

Sentite le disponibilità dei componendi del CBN vengono incaricati I seguenti coordinatori per ciascun 

GdL: 

- GdL Promozione: Maria Grazia Fusari 

- GdL Formazione: Giulio Marconi 

- GdL Internazionalizzazione: Loriana Maimone Ansaldo Patti 

- GdL Alpe: Valeria Scotti 

- GdL Comunicazione Mauro Rossi 

 

Vengono descritti i compiti e le attività future di ciascun gruppo e i presenti indicano la loro disponibilità 

(vd file allegato) 

Mariagiovanna Cozzi propone di creare un gruppo trasversale dedicato alla Valutazione, viste le esigenze 

sia del gruppo Promozione che del gruppo Internazionalizzazione. Ci si riserva di creare il gruppo se emergerà 

la disponibilità di volontari provenienti dai gruppi già costituiti. 

Le attività dei GdL riprenderanno a settembre tramite convocazioni per ciascun gruppo. 

Monica Berzacola propone di programmare un breve incontro tra coordinatori per aggiornarsi sulle attività 

e accordarsi per iniziative trasversali, che coinvolgono più GdL. Propone che questi incontri avvengano 

periodicamente durante l’anno. 

 

Utilizzo NILDE-forni per richieste DD e gestione delle email 

Monica Berzacola espone l’andamento e le casistiche che si sono presentate nel periodo di blocco e 

valutazione delle email inviate alla lista Nilde-Forni. Il numero è stato molto esiguo e ha rilevato tramite 

contatto diretto che ciascun bibliotecario che ha utilizzato la lista per inviare email di richiesta/ricerca 

parteciperebbe volentieri a webinar formativi sull’utilizzo di nilde e la ricerca nei cataloghi. 

Propone quindi di togliere la modalità “moderata” alla lista, e intervenire a turno per contattare i colleghi 

che inoltreranno richieste simili per valutare i casi specifici e proporre interventi formativi da organizzare 

periodicamente in modalità online, raggruppando gli interessati. 

In accordo con Giulio Marconi, coordinatore del GdL Formazione, propone di coinvolgere in queste 

iniziative anche tutti i bibliotecari che lavorano nelle strutture new entry di Nilde. A questo scopo si chiede al 

gestore, Silvana Mangiaracina, che venga comunicato periodicamente quali biblioteche entrano a far parte del 

network.  

Ci si accorda per riepiloghi mensili, su richiesta del GdL Formazione al Gestore. 

Riguardo l’organizzazione della presa in carico delle email Richiesta/Ricerca a Nilde-Forni, ci si accorda 

per turni settimanali. In prima istanza, si rendono disponibili per la settimana 17-21 luglio Simona Basso e 

Monica Berzacola; per la settimana 24-28 luglio Loriana Maimone Ansaldo Patti e Mauro Rossi. 



Monica Berzacola invierà al più presto un calendario condiviso per stabilire i turni successivi. 

 

 

Varie ed eventuali 

Giulio Marconi comunica che nell’ambito del corso di formazione che si terrà a Roma per ABEI, è possibile 

promuovere una collaborazione tra Nilde, Abei e AIB Lazio grazie a e alla presenza nel CER (Comitato 

Esecutivo Regionale) Sezione Lazio AIB dello stesso Giulio Marconi e della collega Donatella Bellardini che 

è anche in ABEI, così come con Laura Scimò con cui già in precedenza si è collaborato per eventi ABEI in 

cui è stata presentata NILDE. Inoltre, essendo Laura Scimò presidente della Sezione Veneto dell’AIB si può 

allargare il rapporto a tale sezione. In conclusione la collaborazione potrebbe essere tra NILDE, ABEI, AIB 

Lazio e AIB Veneto. 

La proposta viene approvata all’unanimità. 

Valeria Scotti chiede di poter pubblicare sul notiziario Bibliosan la formazione e i compiti dei GdL Nilde 

per promuovere eventuali collaborazioni con personale bibliotecario della rete. 

La proposta viene condivisa e approvata all’unanimità. 

Si affronta il tema dell’aggiornamento delle news e dei contenuti sul portale Nilde World. Si decide che 

ciascun coordinatore dei GdL si occuperà di inserire le attività del proprio gruppo e che il GdL Comunicazione 

seguirà l’inserimento delle news. 

Giovanna Colombo propone di creare tutorial in NILDE per la ricerca di parti di libro in lingua spagnola 

ed inglese. Debora Mazza ha replicato precisando che le video pillole esistenti si possono già caricare con 

sottotitoli in lingua differente dall'italiano. 

Debora Mazza comunica inoltre che i video degli interventi del Convegno di Messina sono stati pubblicati 

su You Tube. Sono in tutto 20 e invita tutto il CBN a visionarli prima della pubblicazione effettiva (24/7/2023) 

Loriana Maimone Ansaldo Patti aggiorna il CBN sulla pubblicazione degli atti del Convegno di Messina, 

comunicando che si stanno rivedendo i testi sulla base delle nuove norme redazionali approvate dalla casa 

editrice. 

Mauro Rossi chiede chiarimenti sulle informazioni del posseduto del catalogo della rete Bibliosan e Valeria 

Scotti comunica che non è attribuito alle singole biblioteche, ma compaiono solo le risorse online comuni a 

tutti gli Enti. 

Simona Basso chiede informazioni circa il progetto early adopters RSCVD e Silvana Mangiaracina spiega 

che verranno fatti ulteriori seminari formativi sul nuovo software Talaria, e che attualmente, per tutte le 

biblioteche iscritte, l’inserimento delle richieste su Talaria avviene in ambiente di produzione per testare il 

sistema e aggiornare il software. Per ora rimane valido anche il modulo online RSCVD e le biblioteche aderenti 

a questa sperimentazione dovranno utilizzare entrambe le modalità. 

 

La riunione si conclude alle 12.30 


